

BAB 1. PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Politeknik Negeri Jember (Polije) merupakan perguruan tinggi negeri yang menyelenggarakan pendidikan vokasional, yang menerapkan 60% kegiatan praktikum dan 40% kegiatan teori. Polije mengarahkan proses pembelajaran pada tingkat keahlian, keterampilan, dan standar kompetensi yang spesifik sesuai dengan kebutuhan pasar kerja dan *stakeholder*, serta mempunyai kemandirian dalam berkarya dan berwirausaha berbasis Ilmu Pengetahuan dan Teknologi (IPTEK) sehingga lulusan Politeknik Negeri Jember diharapkan siap kerja sesuai dengan bidang ilmu yang ditekuni. Politeknik Negeri Jember memiliki delapan Jurusan yaitu, Jurusan Produksi Pertanian (PP), Jurusan Teknologi Pertanian (TP), Jurusan Peternakan, Jurusan Manajemen Agribisnis (MNA), Jurusan Teknologi Informasi (TI), Jurusan Bahasa, Komunikasi dan Pariwisata (BKP), Jurusan Kesehatan dan Jurusan Teknik.

Jurusan Bahasa, Komunikasi dan Pariwisata adalah salah satu jurusan yang ada di Politeknik Negeri Jember. Jurusan Bahasa, Komunikasi dan Pariwisata memiliki dua program studi yaitu Program Studi D3 Bahasa Inggris dan D4 Destinasi Pariwisata. Visi Program Studi Bahasa Inggris adalah menjadi program studi yang unggul di bidang Bahasa Inggris terapan di tingkat Asia pada tahun 2035. Salah satu misi dari Program Studi Bahasa Inggris yaitu menyelenggarakan program pendidikan vokasi di bidang bahasa Inggris yang berorientasi pada pembentukan kompetensi kerja baik *softskills* maupun *hardskills* di bidang bisnis secara umum dan kepariwisataan yang berdaya saing global.

Politeknik Negeri Jember merupakan perguruan tinggi negeri yang mengharuskan mahasiswanya mengikuti kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL). Program ini merupakan salah satu persyaratan untuk menyelesaikan pendidikan diploma di Politeknik Negeri Jember guna mencetak lulusan yang lebih profesional. Praktik Kerja Lapangan (PKL) ini dilaksanakan pada awal semester V dengan jangka waktu 900 jam dan jika dikalkulasikan dalam hitungan bulan adalah 6 bulan masa kerja, yang di dalamnya mencakup maksimal 1 bulan masa pembekalan di kampus, 4 bulan pelaksanaan kegiatan Praktik Kerja Lapangan

(PKL) dan maksimal 1 bulan masa penyusunan laporan kegiatan. Praktik Kerja Lapangan (PKL) ini dilaksanakan berdasarkan mata kuliah yang telah penulis dapatkan pada perkuliahan di Program Studi Bahasa Inggris, antara lain: Kesekretarisan, *English for Business*, *Professional Communication*, *English for Secretary*, *English for Guiding*, *English for Edutourism*, *Public Speaking*, dan *English for Tour and Travel*. Selain itu, penulis juga dibekali dengan keterampilan bahasa Inggris dasar yaitu *Speaking*, *Listening*, *Reading*, dan *Writing*.

Adanya kegiatan PKL ini, mahasiswa dapat mengimplementasikan keterampilan dan pengetahuan yang diperoleh selama di perkuliahan untuk menyelesaikan serangkaian tugas sesuai dengan yang dibutuhkan oleh tempat PKL. Menurut Busthomy & Sultoni (2016) Kabupaten Pasuruan merupakan salah satu tempat tujuan wisata di Jawa Timur yang memiliki berbagai jenis wisata baik wisata alam, wisata budaya, wisata agro, dan lain-lain. Salah satu kegiatan penulis di Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Pasuruan yaitu menjadi tenaga kerja di tempat wisata. Seperti kita ketahui bersama, tempat wisata akan selalu dikunjungi oleh wisatawan lokal maupun mancanegara. Keadaan tersebut mendukung penulis untuk mengasah kemampuannya dalam hal berbicara di depan umum dan memandu wisatawan. Dengan demikian, penulis dapat menerapkan ilmu dan keterampilan yang diperoleh dari mata kuliah *Public Speaking* dan *English for Guiding* yang telah dipelajari di Program Studi Bahasa Inggris. Oleh karena itu, penulis memilih Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Pasuruan sebagai tempat melakukan kegiatan Praktik Kerja Lapangan.

1.2 Tujuan dan Manfaat

Ada beberapa tujuan dan manfaat yang didapat penulis ketika melakukan Praktik Kerja Lapangan di Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Pasuruan.

1.2.1 Tujuan Umum

Tujuan Umum Praktik Kerja Lapangan (PKL) adalah mahasiswa mampu menerapkan ilmu yang sudah didapat di bangku kuliah. Selain itu, diharapkan dengan adanya kegiatan PKL mahasiswa dapat mengembangkan keterampilan dan kemampuannya dalam bidang tertentu yang belum didapatkan di bangku perkuliahan.

1.2.2 Tujuan Khusus

Tujuan khusus Praktik Kerja Lapangan adalah sebagai berikut:

- a. Mengaplikasikan keterampilan dan pengetahuan penulis sesuai dengan yang telah dipelajari di Program Studi D3 Bahasa Inggris, Politeknik Negeri Jember, seperti *Public Speaking*, *English for Edutourism*, *English for Business*, *English for Tour and Travel*, *English for Secretary*, Kesekretarisan, dan *English for Hotel and Restaurant*;
- b. Mendapat ilmu dan pengalaman baru di tempat kerja yang sebenarnya, khususnya dalam bidang pariwisata;
- c. Melatih diri untuk selalu bertanggung jawab, disiplin, jujur dan profesional dalam segala hal di tempat kerja.

1.2.3 Manfaat

Ada beberapa manfaat yang didapat penulis ketika melakukan kegiatan PKL, yaitu:

- a. Untuk Penulis
Penulis mendapat pengalaman dan ilmu baru di tempat kerja sebagai bekal jika nanti terjun dalam dunia kerja yang sebenarnya.
- b. Untuk Mahasiswa Program Studi Bahasa Inggris
Laporan PKL ini bisa menjadi referensi bagi mahasiswa Jurusan Bahasa, Komunikasi dan Pariwisata khususnya Program Studi Bahasa Inggris yang ingin membuat laporan PKL di tahun berikutnya.
- c. Untuk Program Studi Bahasa Inggris
Kegiatan Praktik Kerja Lapangan memberikan dampak positif dalam hal kerjasama antara pihak Jurusan Bahasa, Komunikasi dan Pariwisata Program Studi Bahasa Inggris dan Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Pasuruan.
- d. Untuk Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Pasuruan
Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Pasuruan mendapat tambahan tenaga kerja selama ada mahasiswa yang melakukan kegiatan PKL untuk membantu segala tugas yang ada.

1.3 Lokasi dan Waktu Pelaksanaan Praktik Kerja Lapang

1.3.1 Lokasi Pelaksanaan Praktik Kerja Lapang

Praktik Kerja Lapang ini dilaksanakan di Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Pasuruan yang berlokasi di Jl. Hayam Wuruk No.14, Purworejo, Kec.Purworejo, Kota Pasuruan, Jawa Timur 67115.

1.3.2 Waktu Pelaksanaan

Kegiatan Praktik Kerja Lapang di Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Pasuruan dilaksanakan penulis selama 4 bulan terhitung sejak tanggal 6 September – 31 Desember 2021, dengan 5 hari kerja dan 2 hari libur mengikuti ketentuan hari kerja.

1.4 Metode Pelaksanaan

Penyusunan proposal PKL ini disusun sesuai dengan kegiatan yang dilaksanakan di Disparbud Kab. Pasuruan. Dalam penyusunannya penulis diberi arahan oleh beberapa staf sesuai dengan penugasan di setiap bidang. Penulis menyusun proposal bertahap selama 4 bulan masa PKL. Dalam 1 bulan penulis menyelesaikan 1 bab proposal disesuaikan dengan kegiatan penulis di tempat PKL. Kegiatan PKL di Disparbud Kab. Pasuruan terdiri dari beberapa bidang. Sesuai arahan yang disampaikan oleh pembimbing lapang, pada 6 September – 30 September ditugaskan di Bidang Pemasaran. Pada bulan selanjutnya, penulis ditugaskan di Bidang Sekretariat pada tanggal 1 Oktober – 31 Oktober. Pada tanggal 1 November – 30 November ditugaskan di Bidang Seni Budaya. Pada bulan terakhir, penulis ditugaskan di Bidang Industri. Penulis juga mengikuti beberapa kegiatan di Bidang Industri.